

NOTICIAS INTERNACIONALES



Colombia - guerrilla:

Rebeldes aspiran estar en constituyente antes de acuerdos de paz

Bogotá, 25 mayo (PL). La guerrilla colombiana aspira a participar en las labores finales de la asamblea constituyente antes de concluir los acuerdos de paz con el gobierno, un proceso que hasta ahora lo suponemos prolongado, dijo uno de sus voceros.

La afirmación la hizo el comandante Miguel Suárez, uno de los tres delegados de la Coordinadora Nacional Guerrillera que concretaron hace una semana con el gobierno el acuerdo de iniciar negociaciones.

En declaraciones a "Semanario Voz", dijo que aunque a la constituyente le queda apenas poco más de un mes antes de promulgar la nueva carga magna el 5 de julio, ellos quieren participar porque consideran ese foro un gran escenario para la paz y las transformaciones democráticas.

Sin embargo indicó, ello no es un condicionante para el diálogo ni la única aspiración insurgente dentro de las conversaciones.

El comandante Suárez explicó que las máximas aspiraciones de la Coordinadora son aquellas relacionadas con la solución política a la crisis que vive el país, pues esta no tiene exclusivamente asiento en la confrontación armada, sino en su fuente generadora: la situación social.

Aclaró que las soluciones deben alcanzar a los problemas de hambre, violencia, desempleo, vivienda, garantías políticas, libertades y respeto a los derechos humanos, y añadió: queremos que a este pueblo se le de la posibilidad de decidir sobre el destino del país.

Suárez, de 40 años de edad y 18 de ellos incorporado a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), opinó que el gobierno quiere dilatar la negociación y mantenerla alejada del conocimiento del pueblo.

Nosotros por el contrario agregó queremos conversaciones donde la opinión nacional y el pueblo sepan hasta donde nos vamos comprometiendo las partes.

Derechos Humanos

Rechaza Cuba decisión norteamericana impuesta al ECOSOC

Naciones Unidas, may. (PL). Cuba rechazó la adopción en el Consejo Económico y Social de la ONU (ECOSOC) de una recomendación norteamericana que nombra un representante del Secretario General que vele por los Derechos Humanos en la isla.

Al intervenir antes de la votación, el embajador cubano, Ricardo Alarcón, advirtió a los miembros de ECOSOC sobre las consecuencias de ese voto.

La decisión, aprobada en el ECOSOC por 19 votos a favor, 11 en contra y 23 abstenciones estipula que el Secretario General de la ONU nombre un representante especial para que se mantenga en contacto directo con el gobierno y los ciudadanos de Cuba acerca de ese tema.

Tenemos ante nosotros, dijo el embajador cubano, razones de fondo para comprobar que la propuesta no está motivada por una preocupación por los derechos humanos sino que es parte de una campaña política sistemática de hace más de 30 años.

Cuba está en contra de que se pida al Secretario General designar un representante para examinar los derechos humanos sobre un país respecto al cual ni la comisión de derechos humanos ni ningún otro órgano ha hecho algún pronunciamiento, de hecho, el tema no ha sido discutido y en esta propia sesión se va a votar sin que sea discutido, dijo.

De otro lado, añadió el embajador cubano, el propio Secretario General ni pidió ni sugirió medida adicional alguna y mucho menos un representante personal.

Al violar los procedimientos de las Naciones Unidas con la adopción de esa decisión apuntó el diplomático continuaremos por el camino en que algunos miembros permanentes del Consejo de Seguridad se arrogan el derecho

de tomar decisiones que competen a otros órganos principales, como es el del secretario general.

Al final de su intervención, el embajador cubano ratificó que su país está convencido de que se trata de una acción más de los Estados Unidos en su interés por destruir a la revolución cubana, pero esta, como otras, no lograrán

Europa - OTAN

Ministros debaten identidad europea de defensa

Bruselas, 27 may (PL). Los Ministros de Defensa de los Estados Europeos miembros de la Alianza Atlántica examinan hoy en esta capital la realización de una política común en el viejo continente sin debilitar sus vínculos con Washington.

De acuerdo con la televisión Belga, el denominado Eurogrupo, foro en el que están representados todos los miembros de la organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en esta región, excepto Francia, aborda hoy ese tópico, motivo de una aguda polémica en el seno del pacto.

Según observadores, el decidido propósito de las naciones del viejo mundo de asumir, a mediano plazo, mayores responsabilidades en materia de seguridad y defensa constituye uno de los principales factores de incertidumbre que enfrenta ese bloque militar.

La reunión del Eurogrupo (fundado en 1968) antecede a otros dos encuentros entre los titulares de defensa de la Alianza (martes y miércoles), en los que se debe preparar una reforma radical del dispositivo castrense aliado.

Los titulares confirmarán mañana los planes de crea-

destruir la revolución ni el proceso que voluntariamente vive el pueblo cubano.

También nos oponemos categóricamente porque estaríamos contribuyendo a abrir un capítulo más en las atribuciones de usurpar funciones de otros órganos y usar arbitrariamente el poder contra cualquier país, subrayó.

de una fuerza de reacción rápida del pacto, integrada posiblemente por unos 70 mil soldados del continente, prestos a acudir en cuestión de horas a defender cualquier punto de Europa entre el ártico y el mediterráneo.

Los comandantes de la organización bélica dejaron entrever la posibilidad de que ese cuerpo, sin tropas norteamericanas, actúe en el futuro bajo mando exclusivamente Europeo, fuerza de la zona territorial de la alianza, idea que encuentra reticencia en medios estadounidenses.

Esas nuevas maniobras de la OTAN suceden a la desintegración de las estructuras militares de la organización del tratado de Varsovia, a lo que occidente responde con el afianzamiento de sus posiciones en el viejo mundo.

Sin embargo, los nuevos proyectos "otanistas" encuentran disímiles reacciones, Gran Bretaña respalda a Washington en torno al mantenimiento de una alianza nortatlántica fuerte, mientras Francia defiende que, a largo plazo, la defensa del continente corra a cargo de la Unión de Europa Occidental (UEO).